
春寒も和らぎ、過ごしやすい季節となってまいりました。様々な花も咲きだし、お出かけしたくなりま

すが、コロナ禍であることをふまえた行動を心掛けたいと思います。

さて、毎年３月２２日は国連が定めた「世界水の日」です。１９９２年１２月に国連総会で定められた「世

界水の日」は、水がとても大切であること、きれいで安全な水を使えるようにすることの重要性について

世界中の人々と一緒に考えるための日です。

ところで、日本は水資源に恵まれた国だと思いますか。実は、人口一人当たりの年平均降水総量を

みますと、約 5,100 ㎥/年･人で、世界の平均である 22,000 ㎥/年・人の 4 分の 1 程度です。(1961 年

から 1990 年の平均値) かつ、降水量のほとんどが梅雨期や台風期に集中し、急峻な地形であるため

に、降った雨が一気に流れ出し、実際に使用できる水の量は少ない状況にあります。更に毎年、日本

のどこかで異常気象です。もっと水のことを考えなければいけないのではないでしょうか。

はい、ここで強引にコマーシャルです。まさかの時に安心な水のローリングストックを始めませんか。ウ

ォーターサーバーのことなら是非ウォーターネットスギウラへご用命ください。 （と）
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弊社主催「第 4 回ペーパーショウ in群馬
～みて さわって たのしい紙の世界～」
のご案内です。前々号でもご案内しました
が、弊社主催のペーパーショウも今年で第 4
回を迎えることになりました。開催日は
2022 年 7 月 22 日（金）・23 日（土）の二日
間で、会場はビエント高崎のエクセルホー
ルとなっております。
前回ご来場いただきましたお客様のアン

ケートを参考に、紙製品展示、体験コーナ
ー、抽選会など、幅広い年齢層の方に楽しん
でいただけるよう準備しております。また
今回は高崎市出身で、高崎アンバサダーで
もある落語家の「林家つる子さん」をお迎え
しての講演会も予定しております。日程等
の詳細は決まり次第ご案内してまいります
ので、楽しみにお待ちいただけたらと思い
ます。まだ少し先ではありますが是非、ご家
族、ご友人等お誘いあわせの上、お越しくだ
さい。皆様のご来場お待ちしております。

（み）

●名称
第 4 回ペーパーショウ in 群馬

～みて さわって たのしい

紙の世界～

●日時
2022 年 7 月 22 日（金）10 時～17 時

23 日（土） 9 時～16 時

●会場
ビエント高崎 エクセルホール

●出展団体
群馬県デザイン協会
群馬県書道協会
群馬県達磨製造協同組合
全国和紙ちぎり絵高崎サークル
DiPS.A 日本包装システム
三菱製紙 三菱王子紙販売
特種東海製紙 中越パルプ工業
ユポ・コーポレーション
平和紙業 竹尾 山櫻

※新型コロナウイルスの感染状況により、開催の有

無及び出展団体が変更になる場合もございます。
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《問題》 「ABCDE」という順番に 5 人並んでいます。この中からどの位置にいるのが「鈴木さ

ん」か当ててください。

《ヒント》鈴木さんは田中さんより左にいます。田中さんと山田さんの間には 2 人います。山田

さんは端っこにはいません。鈴木さんと山田さんは、隣り合ってはいません。

頭の体操

言葉が独り歩きする
私は「お客様は神様です」という言葉が、あまり好きではありませんでした。数年前ですがテレビ

で「お客様は神様です」の本当の意味について解説する番組が放送されていました。この言葉は、三
波春夫さんがおっしゃった言葉です。その番組ではこのように説明していました。三波春夫さんにと
って、歌を歌うこととは「神様に捧げるために心を込めて歌う」ことだそうです。歌うときは目の前
に神様がいるつもりで歌います。コンサートホールなどでお客様の前で歌うときも同じです。目の前
のお客様を神様だと思って心を込めて歌うそうです。ゆえに「お客様は神様です」という言葉になっ
たということでした。テレビ番組でも多くの人が誤解していると説明していました。私もその一人で
した。今では三波春夫さんは、素晴らしい歌手だったのだと思います。
福沢諭吉の「学問のすゝめ」に「天は人の上に人を造らず、人の下に人を造らず」という有名な言

葉がありますが、これもこの部分だけを切り取ってしまうと、福沢諭吉の本当に言わんとしているこ
とが伝わりません。
世の中にはたくさんの切り取られた言葉が独り歩きしています。人の言葉を本当に理解するのは、

難しいことだと思いました。そして人生一生勉強せねばとの思いを新たにしました。 （た）

3



頭の体操 解答

正解は「D」です。

ヒントによると、端にいない山田さんは BCD のどれかになります。また、田中さんと山田さんの間には

2 人いるため、田中さんは AE のどちらかになります。そして鈴木さんは田中さんの左側にいることか

ら、田中さんは E です。鈴木さんは山田さんの両隣にはいないため、消去法で D になります。

桃の節句
3 月 3 日は桃の節句。雛人形を飾ったり、ちらし寿司やひなあられを食べたりして女の子の健やかな成長と

健康を祈る行事です。旧暦の 3 月 3 日は桃の花が咲く季節であることや、桃は魔除けの効果を持つとされて

いたことから桃の節句と呼ばれるようになったそうです。

ところで 5 月 5 日の端午の節句は祝日なのに、なぜ桃の節句は祝日ではないのでしょうか。江戸時代には

端午の節句や七夕などからなる五節句のひとつとして祝日として存在していたとされています。しかし 1873 年

の新暦採用時に五節句の祝日廃止となり、さらに「国民の祝日」というよりも「皇室の祝日」の色が濃くなってし

まいました。このため、戦後になり新たに祝日を作ろうとする動きが見られるようになり、5 月 5 日の端午の節句

が「こどもの日」として祝日に制定されました。他にも 3 月 3 日の案や新年度の 4 月 1 日の案も出ていました

が、北海道や東北をはじめ多くの地域で寒かったり気候が悪かったりする時期を避け、全国的に温暖な 5 月

にしたというのが大きな理由の一つとされています。

季節の行事として楽しむだけではなく、その行事の成り立ちや周りの出来事を調べてみると、様々な発見が

あって面白いかもしれませんね。 (こ)

今号では、タントを 2 色使用しております。タントは全 200 色と、豊富なカラー展開になっていま
す。今回は外用紙に「くもりのない明るい色」の L 列、中用紙に「鮮やかに発色する蛍光色」の I 列
を使用しました。幅広い色展開になっておりますので、ご興味のある方はお気軽にお問合せ下さい。

●〇 今月の用紙 〇●
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消防記念日とは、消防に関する理解と認識を深めるため、１９５０年２月９日に国家消防庁（現総務省消防

庁）により、毎年３月７日と定められました。日にちは、消防組織法が施行された１９４８年３月７日にちなんだも

のです。

江戸時代の消防は武家中心の武家火消と町人主体の町火消が行っていました。当時の火消しは水を掛け

て火を消すというよりも、火元の周囲の建物を壊して延焼を防ぐ方法が一般的でした。明治時代に入ると町火

消は消防組と名前を変え、警察の一組織という扱いになりました。この時期からだんだんと、水を掛けて消火

する現在の形へと変わってきました。そして、第二次世界大戦が終結した昭和２０年以降に消防組織の見直し

があり、１９４８年３月７日に消防組織法が施行され、警察組織より消防組織が独立することになりました。

消防記念日に関連するものとして、春の全国火災予防運動があります。期間は３月１日から３月７日までの

一週間で、最終日の３月７日が消防記念日です。また、全国火災予防運動は秋にもあり、こちらは１１月９日か

ら１１月１５日までの一週間と決まっています。秋の全国火災予防運動は、消防庁の制定した消防の日(１１９

番の語呂合わせで１１月９日)を起点としています。全国火災予防運動は、火災予防に関する考え方の普及を

図り、火災発生を防止することを目的としています。１９２７年３月７日に起きた北丹後地震をきっかけとして、１

９３０年３月７日に近畿地方で防火活動が、同年１２月には関東地方でも防火デーという今の全国火災予防運

動の前身となる運動が始まりました。それが全国火災予防運動という名前に改められたのが１９５３年です。こ

ちらも相当に古い歴史があります。全国火災予防運動の実施時期は、これまでに何回か変更があったと伝え

られていますが、それが現在の時期に落ち着いたのは１９８９年で、全国火災予防運動の時期が定められ、毎

年消防庁や地方公共団体が中心となりさまざまなイベントを展開していました。しかし、現在はコロナウイルス

感染拡大により大々的にイベントとは行われていません。

消防記念日には、改めて火災時の避難経路や、自宅や職場の消火機器のチェックをしてみるのはいかがで

しょうか？

（お）



先月号でご案内しました通り、弊社事務所は 4月に同じ敷地内にある倉庫の 2階に移転いた
します。現在は、お客様用のエ
レベーター棟の増築や、倉庫を
事務所に改装する工事を行って
おります。

4 月 1日までは現在の事務所
で業務を行い、4月 4日からは
新事務で業務を開始いたします。
4 月 4日以降に弊社にお越しの
お客様は、現在の事務所の西側
にあります、新事務所にお越し
ください。新事務所は倉庫の 2
階ですので、一見倉庫に見えますが、ご安心ください。北側にエレベーターを設置いたしまし
たので、エレベーターをお使いください。

荷物の引取り等でお越しのお客様は、2 階
へお越しいただくか、1階に設置しておりま
す内線電話で事務所にご連絡ください。
事務所移転後は、既存事務所解体工事を引

き続き行う予定です。工事業者ともども、安
全には十分に配慮しておりますが、工事車両
の出入りなどがございます。弊社へお越しの
際は、どうぞお気を付けくださいませ。

(M)
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新事務所(2階)

ラック倉庫

北側道路

南側道路

既存事務所

エレベーター
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